



Aus der Ratssitzung

Der Einwohnergemeinderat hat sich an der Sitzung vom 13. Januar 2025 unter anderem mit folgenden Themen befasst:

Engelberg als möglicher Austragungsort der Olympischen Winterspiele 2038: Einwohnergemeinderat will ganzheitliche Betrachtung

Die Schweiz befindet sich mit dem Internationalen Olympischen Komitee in einem "privilegierten Dialog" bezüglich den Olympischen Winterspielen 2038. Damit hat die Schweiz bis Ende 2027 Gelegenheit, sich als Austragungsort der Olympischen Winterspiele 2038 zu positionieren. Im Rahmen dieser Kandidatur wird auch Engelberg als möglicher Austragungsort gehandelt. Dies wurde kurz vor Weihnachten in den Medien publik und auch der Einwohnergemeinderat wurde von den Verantwortlichen im Verlaufe vom Dezember 2024 kontaktiert.

Der Einwohnergemeinderat sieht die Möglichkeit, Austragungsort von Olympischen Winterspielen zu werden, im Grundsatz positiv. Gleichzeitig will der Einwohnergemeinderat nichts überstürzen und es gilt, eine solche Kandidatur sorgfältig abzuwägen. Ein solches Vorhaben bringt viele offene Fragen mit sich, welche frühzeitig, seriös und gemeinsam zu klären sind. Es braucht unter anderem gesamtheitliche Abklärungen, in welche Richtung sich Engelberg in den kommenden Jahrzehnten als Destination für den Wintersport entwickeln kann und soll. Eine allfällige Olympia Kandidatur muss sich in diesen Rahmen fügen, womit auch dem Gebot der Nachhaltigkeit Rechnung getragen wird. Zwingend sind der Einbezug der Bevölkerung und der wichtigen Partner im Tal. Weiter sind Fragen bezüglich Infrastruktur, Erschliessung, Verkehrssituation, Raumplanung, Umweltaspekte, Finanzierung, etc. zu klären. Die notwendigen Abklärungen sollen in Form einer Studie durchgeführt werden. Die Vorbereitungsarbeiten für eine solche Studie sind im Gange und die Erarbeitung der Studie wird von der Destinationskommission begleitet, in welcher die für die Entwicklung von Engelberg relevanten Institutionen Einsitz haben.

Spätestens nachdem die Ergebnisse der erwähnten Studie vorliegen, wird der Einwohnergemeinderat über die weiteren Schritte informieren. Zum heutigen Zeitpunkt kann davon ausgegangen werden, dass dies bis zum Herbst 2025 der Fall sein wird.

Engelberg-Titlis Veranstaltungen GmbH: Genehmigung Rangrücktritt

Die Engelberg-Titlis Veranstaltungen GmbH (ETV GmbH) führt die jährlichen Weltcup und Continentalcup Skispringen in Engelberg durch. Sie erhält dafür einen jährlichen Gemeindebeitrag von CHF 250'000.00. Zudem wurde der ETV GmbH durch die Talgemeinde am 21. November 2023 ein Darlehen von CHF 200'000.00 gewährt. Da das Geschäftsjahr 2023/24 mit einem Verlust und einer Unterbilanz abgeschlossen wurde, ersuchte die ETV GmbH den Einwohnergemeinderat um einen Rangrücktritt auf die Hälfte von diesem Darlehen. Grund für das negative Ergebnis war unter anderem die erstmalige Durchführung des Damen-Skispringens, welches im Jahre 2023 bereits am Freitag stattgefunden hat und mit diversen Initialisierungskosten verbunden war. Der Einwohnergemeinderat hat diesen Rangrücktritt in der Höhe von CHF 100'000.00 genehmigt. Gleichzeitig fordert der Einwohnergemeinderat von den Verantwortlichen der ETV GmbH weiterhin alles daran zu setzen, dass die Jahresabschlüsse sich in den kommenden Jahren wieder positiver entwickeln. Der Einwohnergemeinderat geht davon aus, dass dieses Ziel erreicht werden kann. Grund für diese Annahme ist unter anderem, dass die ETV GmbH künftig von Beiträgen des Bundes für Sportgrossanlässe profitieren kann. Diese Unterstützung wurde durch die eidgenössischen Räte beschlossen und kommt das erste Mal im 2025 zum Tragen. Weiter konnte die ETV GmbH bereits für das vergangene Skispringen 2024 diverse Massnahmen umsetzen, welche sich auch aus finanzieller Sicht positiv niederschlagen werden. Ein Beispiel einer solche Massnahme ist, dass die Wettkämpfe der Damen und Herren am gleichen Tag stattgefunden haben und so diverse Synergien genutzt werden konnten. Trotz diesen Massnahmen konnten die Verantwortlichen einwandfreie Wettkämpfe durchführen, welche von den Athletinnen und Athleten, den Zuschauerinnen und Zuschauern und nicht zuletzt den Verantwortlichen der FIS sehr positiv beurteilt wurden.

Geschäftsführer Bendicht Oggier

Crossiety – Der digitale Dorfplatz

Auf dem digitalen Dorfplatz sehen Sie einfach und schnell, was in Engelberg läuft. Falls Sie sich noch nicht registriert haben, gelangen Sie mit dem folgenden QR-Code zur Registrierung:



Werden Sie Teil der Online-Community und nutzen Sie die Vorzüge des digitalen Dorfplatzes.

Schul- und Gemeindebibliothek Engelberg

Engelberger Lesezirkel



Haben Sie Freude am Lesen? Tauschen Sie sich gerne mit anderen über das Gelesene aus? Möchten Sie einen Lese Tipp bekommen oder ein gutes Buch selber weiterempfehlen? Dann kommen Sie doch zum nächsten Engelberger Lesezirkel am

Dienstag, 28. Januar 2025 um 20.00 Uhr in die Bibliothek.

Unsere Leseempfehlungen: "Der Bademeister ohne Himmel" von Petra Pellini, "Seinetwegen" von Zora del Buono, "Tabak und Schokolade" von Martin R. Dean und "Die Fluchtnovelle" von Thomas Strässle.

Energiespartipp Engelberg 2025

Laptop statt Desktop-Computer verwenden

Ein Laptop benötigt im Schnitt 50–70 % weniger Energie als ein Desktop-Computer. Gründe dafür sind, dass Laptops mit Akkus arbeiten, welche in der Nutzung sehr effizient sind. Ausserdem verfügen Laptops meist über einen Stromsparmodus.

Auch wirtschaftliche Gründe sprechen für den Laptop, v.a. im Home Office: Ein Desktop-PC verbraucht im Betrieb etwa 80 Watt und verursacht somit monatliche Kosten von rund CHF 6.00. Ein Laptop benötigt in der Regel weniger als die Hälfte davon.

Ein Laptop verbraucht schon bei der Herstellung weniger Ressourcen, schlicht weil dafür weniger Material benötigt wird. Er generiert deshalb am Lebensende auch weniger Abfall.



Quelle: <https://blog.zurichnetgroup.ch/stromverbrauch-homeoffice>

Baugesuche und Sonderbewilligungen

Nachstehende Baugesuche werden gemäss Verordnung zum Baugesetz vom 7. Juli 1994 (Bauverordnung) Art. 29 Abs. 2 während zehn Tagen beim Bauamt Engelberg öffentlich aufgelegt. Gleichzeitig werden die benötigten Sonderbewilligungen angezeigt. Einsprachen gegen die beantragte Baubewilligung oder gegen die Sonderbewilligung sind bis **3. Februar 2025** schriftlich und begründet, im Doppel an den Einwohnergemeinderat Engelberg, Dorfstrasse 1, 6390 Engelberg, einzureichen (Bauverordnung Art. 31, 36 und 37).

Gesuchsteller	Michael und Nicole Sommer, Rainstrasse 39, 6390 Engelberg
Bauvorhaben	Sanierung Wohnung im Erdgeschoss
Zonen	W2B
Ort	Parzelle Nr. 2246, Rainstrasse 39, GB Engelberg
Schutzgebiete	Gewässerschutzbereich Au
Gesuchsteller	Oscar und Maja Hübinette, Kilchbuelstrasse 56, 6390 Engelberg
Bauvorhaben	Thermische Dachsanierung mit zwei neuen Dachfenstern
Zonen	W2B
Ort	Parzelle Nr. 1412, Kilchbuelstrasse 56, GB Engelberg
Schutzgebiete	Gewässerschutzbereich Au
Naturgefahren	Ue1

Öffnungszeiten

Entsorgungshof Wyden

Montag, Dienstag	08.00 Uhr bis 11.45 Uhr und von 13.30 Uhr bis 16.30 Uhr
Mittwoch	ganzer Tag geschlossen
Donnerstag, Freitag	08.00 Uhr bis 11.45 Uhr und von 13.30 Uhr bis 18.00 Uhr
Samstag	09.00 Uhr bis 11.45 Uhr und von 13.30 Uhr bis 16.30 Uhr

Ausserhalb dieser Öffnungszeiten kann Kehrlicht via Presscontainer und Grüngut via Mulde entsorgt werden. Das Astmaterial und das Grüngut werden separat gesammelt. An Sonn- und Feiertagen bleibt der Entsorgungshof geschlossen.

Abwasserreinigungsanlage

Betriebszeiten	07.30 Uhr bis 11.30 Uhr und 13.30 Uhr bis 16.30 Uhr
----------------	-----------------------------------------------------

Tierkörpersammelstelle (Zugang zur Kühlanlage)

Montag bis Freitag	06.00 Uhr bis 20.00 Uhr
Samstag und Sonntag	06.00 Uhr bis 11.00 Uhr

Wir bitten die Öffnungszeiten einzuhalten.